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今日下沙

近日，由中国轻工业联合会主办的全国

轻工业科技大会在北京会议中心隆重召

开，会议总结回顾了“十二五”轻工业科技

工作，表彰先进；分析研究当前新形势和

面临的新问题，部署“十三五”轻工业科技

工作。会上，巨星科技荣获了“十二五”轻

工业科技创新先进集体，巨星科技首席产

品官、总工程师余闻天荣获“十二五”轻工

业科技创新先进个人，并代表公司上台领

奖。

巨星科技的核心竞争力就是创新能

力。公司在检测和实验中心进行了大量投

入，引进了很多先进的检测和分析设备，目

前检测和实验中心的设备种类和先进程度

已经达到国际先进水准，是目前国内工具行

业最大的综合性检测基地。公司具备强大

的新产品研发能力，每年自主研发、并投产

销售的新产品有 400 项左右；拥有国内外专

利 600 余项。

公司首席产品官、总工程师余闻天是巨

星科技研发创新的核心人物之一，主要负责

公司新产品设计开发、新产品生产和产品改

进完善及公司产品线的建立和推广工作，多

次荣获省市区各级部门颁发的多种技术先进

奖项，这次荣获“十二五”轻工业科技创新先

进个人，是对巨星科研人员开拓创新、积极进

取的肯定和鼓励。

本报记者 林雨晨

巨星科技被评为轻工业科技创新先进集体

本报记者 杨渐 本报通讯员 郭立平

开发区召开“七五”普法动员部署
暨普法骨干培训会议

最近一段时间，开发区经发局正组织开

展工业和技术改造投资百日攻坚和企业服务

专项行动，以助力开发区经济发展实现“全年

红”，进一步巩固和完善 G20 峰会保障工作

中取得的成绩，加大对重点企业的走访服务

力度，切实提高企业满意度，帮助企业解决实

际困难。

从 10 月 12 日起，经发局工业科分成 5

个走访服务组对全区 101 家亿元以上重点

企业进行走访服务，深入了解重点企业的

生产经营情况和重点工业投资项目的进

展。

走访过程中，各走访服务组对企业反映

的各类困难问题及时进行梳理，对能够当场

解决答复的予以第一时间解决答复；对难度

较大，需要跨部门协调的难点问题，尽快联系

相关部门进行推进解决。

上周，在走访华新电力线缆有限公司时，

走访服务组积极协助解决其下属子公司富通

电工技改项目立项问题，并指导申请材料上

报事宜。在走访神林电子有限公司时，了解

到其由于产值增加准备在开发区扩大投资，

但目前厂房容纳不够，走访服务组积极帮助

其在区内寻找合适厂房。

下一步，百日攻坚专项行动将进入集中

破难阶段。经发局相关负责人表示，将继续

发挥企业长效服务机制作用，会同相关部门，

着力推动企业反映的在土地征用、政策处理、

项目审批、基础设施配套等环节的困难和问

题，促进项目早开工、早建设、早投产，力争按

时完成各项年度目标任务。

本报记者 陈素萍

经发局开展百日攻坚大走访经发局开展百日攻坚大走访

近日，开发区经发局组织召开了开

发区重点工业企业座谈会，认真倾听和

帮助解决企业在实际运营中遇到的困

难，着力发挥重点骨干企业的主体作用，

加快开发区工业经济转型升级、提质增

效。

杭州市经信委郑迪副主任受邀出席会

议并讲话。康师傅集团、百事可乐、西门

子、博世包装等23家开发区重点企业主要

负责人参加了会议。

座谈会上，经发局相关负责人对今

年以来省、市、区出台的政策以及上半年

经济运行情况做了简要通报，特别对《杭

州市人民政府关于降成本、减负担、去产

能，全面推进实体经济健康发展的若干

意见》和工业企业“零土地”技术改造项

目审批方式改革的相关内容进行了深入

解读。

作为杭州市产业发展的主平台、主

战场，开发区以实体经济撑起了“半壁江

山”。促进实体经济发展、为实体经济减

负增效，一直是开发区党工委、管委会的

重点工作之一。今年以来，从推动企业

“零地技改”，到贯彻落实《意见》精神，

开发区不断为企业减负。据不完全统

计，截止到目前，一揽子政策实施后，开

发区已共为企业直接减负超过 13.35 亿

元。

各参会企业代表依次发言，就今年以

来各企业的运营形势进行了分享讨论，市

经信委和经发局与会人员分别对企业提出

的困难和问题进行了一一解答，并就相关

政策作出了具体解释，及时帮助企业解决

问题。

本报记者 陈素萍

开发区召开
重点工业企业座谈会

11 月 1 日上午，开发区召开“七五”普法动

员部署暨普法骨干培训会议，开发区党工委委

员、办公室主任虞付月出席会议并讲话，开发区

26 家依普工作成员单位分管领导和联络员参

会。

会议全面总结回顾了开发区“六五”普法工

作，充分肯定了“六五”普法工作取得的成效,主

要表现为服务保障中心工作有了新成效，依法治

理迈上新台阶、公众素养有了新提升、法治创建

收获新成果、法治文化得到新发展、法治环境得

到新改善。

会议强调，各依普工作成员单位要坚持“谁

执法谁普法”，做到普法定岗、定人、定责。要对

照“七五”普法规划，细抓谋划、狠抓落实。要围

绕六大重点内容开展全面普法教育，更加突出

和强调党政领导干部、公务员、青少年学生、外

来务工人员的普法教育；围绕普法责任清单齐

心抓好全媒体普法等四项具体工作；围绕载体

集中抓好法治公园、法治长廊等法治文化阵地

建设，培育法治文化品牌。要改革创新抓提升，

做到普法方式管用、普法阵地筑牢、普法品牌打

响。

虞付月对“七五”普法工作提出要求，一是要

高度重视。要充分认识法治在维护社会稳定和

谐中的先导作用，在促进开发区经济社会发展中

的保障作用。二是要落实责任。各成员单位要

按照“谁执法、谁普法”的责任，抓好落实；依普办

要落实牵头责任，做好统筹协调、督导考核、组织

培训等各项工作。同时要创新普法的方式方法，

不断提高普法的宣传实效。

“七五”普法部署会议结束后，启动了开发区

“全民学宪法活动”，邀请浙江警官职业学院潘昀

博士为开发区普法骨干做了宪法专题辅导讲座。


